

審議会等の議事の要旨（要点）

（基本情報）

会議名称	令和6年5月柴崎学習館運営協議会会議録概要
開催日時	令和6年5月22日（水曜日）18時00分～19時15分
開催場所	柴崎学習館 第2教室
次第	<p>1.定例会議事録の承認</p> <p>2.報告事項</p> <p>（1）各委員からの近況報告など</p> <p>（2）事務局からの報告</p> <p>・5月実施事業</p> <p>①シリーズ発達障がい「でこぼこっ子育て～“見方”を変えれば“味方”になれる」</p> <p>定員：15名（申込人数が少なかったため中止）</p> <p>3.協議事項</p> <p>（1）地域活性化講座の企画について</p> <p>（2）第47回すわっ祭について</p> <p>4.その他</p>
配布資料	<p>1.次第</p> <p>2.4月定例会議議事録</p> <p>3.第47回すわっ祭関連資料</p>
出席者	<p>[委員] 末松 檜崎 田村 服部 峯岸 奥田 米田 池谷</p> <p>[事務局] 吉田 加藤 高久 乾</p>
公開及び非公開	公開
傍聴者数	0人
会議結果	<p>司会：末松委員</p> <p>1.4月定例会議議事録の承認</p> <p>2.報告事項</p> <p>（1）各委員からの近況報告など</p> <p>田村委員：・各種総会が終了した。</p> <p>・柴崎地区で年間スケジュールを作成した。</p> <p>服部委員：・6月23日に立川管弦楽団がコンサートを実施する。</p> <p>奥田委員：・TIFAで、すわっ祭作品展に出品。他団体と一緒に展示できて、良かった。</p> <p>池谷委員：・まちネットを配布。富士見包括支援センターの相談員を紹介している。</p> <p>米田委員：・5月に市民推進委員会の定期総会が終了。</p> <p>・6月にきらりたちかわ最新号が出る。</p> <p>末松委員：・子どもに関わる映像教材が完成。</p> <p>・6月15日に学芸大学で『プリズンサークル』の上映会を実施する。</p>

(2)事務局からの報告

・5月に実施予定だった「シリーズ発達障がいこぼこっ子育て」は、参加者が少なかったことから中止した。

3.協議事項

(1)地域活性化講座の企画について

事務局：地域活性化講座のテーマについてアイデア出しをお願いしたい。

田村委員：広報で認知症をテーマにした企画を多く目にした。学習館全体での共通テーマということか。

事務局：今のところ、学習館全体として認知症をテーマにという話は出ていない。市の様々な部署で企画をしている内容が掲載されている。

池谷委員：立川市は9月を認知症強化月間にしていて、図書館などでも取り上げたり、講座なども行っていたと思う。

田村委員：地域の高校生を様々なイベント時（防災訓練、10月の文化祭など）に、紹介してもらえないか。

池谷委員：柴崎町周辺地域には多くの学校がある。何か一緒にやれるような機会があるのは良いと思う。スマホ講座などの企画も高校生はできる。

檜崎委員：以前に「防災」という話が出た。誰にとっても必要なテーマとして企画してはどうか。

服部委員：立川市以外はどのような地域活動があるのか。そのようなことをテーマに考える場があってもよい。

檜崎委員：昭島で昭島会議が行われている。公民館を使い、いろいろな団体が集まっており、高校生も参加している。そのような利用している人たちが集まるようなものはいかがか。

末松委員：今後もアイデアを出してもらいたい。

(2)第47回すわっ祭について

事務局：昨年度終了後から年間スケジュールを立てて進めてきた。

各種催しは全てが終了。サークル体験も順調で、明日2団体で終了。作品展は、参加団体11団体、3日間ホールで開催。他館の地運協委員や職員も来てくれた。初めてホールで実施したが、準備や片付け、受付、自分たちの展示作品の説明もスムーズに進み好評だった。

た。一小の先生たちもみんなで見に来てくれた。

檜崎委員：報告書を見ると、作品展の来場者数は1日100人平均ぐらいですごく多いと感じた。アンケート回答数も多く、会場を変えて、内容も工夫した結果、とても良くなった。

奥田委員：場所的に壁を使うなどの工夫をすれば、まだ余裕がある。1箇所で行うのは、いいなと感じた。

池谷委員：作品展を見に行ったが、一小児童が自分の作品を見に来ていて、嬉しそうにしている気持ちが伝わってきた。展示参加者が小学生に説明しているなど、学ぶ様子が見られた。例年以上に交流が生まれたと感じた。

奥田委員：人形劇のグループは全然出る気がなかったが、学習館からの声かけで出ましたと言っていた。普段の活動（公演）の時のお話が聞けたりして興味深かった。事務局が参加団体を積極的に集めていて、とても良かったと思う。これからも、ますます広がって増えていけばと感じた。

服部委員：カーテンが開いていたことでトーテムポールなどの作品が道路から見えた。興味が湧いた人がいたのではないかな。

事務局：作品によってはカーテンを閉めた方が良いが、敢えて開けたままにした。夕方は西日が絵に当たってしまう関係から、作品の保存状態を考慮して作品展終了時間の4時になった時点で閉めたが、なるべく（外から）見えるように工夫はした。

末松委員：新しい試みが大成功だと感じた。また1つ、新しい試みができて良かった。

田村委員：3日間共に約100人の来場は、成功事例だと感じた。感想見ると、子どもたちが出品すると、友達や親が見に来ていた。

事務局：一小には、パンフレットを全家庭数で配ることができた。一方で、事務局の感想としては、思ったより保護者の来場が少なかったのもう少し工夫が必要と考えている。学校との関係は、引き続き色々努力を続けていきたい。

今回は団体に出展のアプローチをしたことにより参加してくれた団体もいた。ホール1か所での開催は規模感的には良かったとは思っている。参加団体数が大きく増えるなどの状況がなければこのまま続けていきたい。

服部委員：毎年全ての展示品を記録に残すなどの検討をしてはどうか。著作権問題はあるが、会の全体の記録、PRにもなる。学生の地域活動として、写真や映像に興味持ってる人もいると思うので、やる人がいたら、ますます盛んになるのでは。出番を用意するという意味でも、その記録をうまく使うといい。

檜崎委員：中国語サークルのサークル体験を企画した。チラシも作ったが、誰も来なかった。サークル体験を例えば1日にまとめるようなことはどうか。各団体は活動日が決まっているという問題はあ

	<p>るが。前を通っても中に入らないとサークル体験をやっているかわからない。その辺の工夫が必要。</p> <p>事務局:今後の課題とする。</p> <p>4.その他</p> <p>(1)協議会の活動報告書について。</p> <p>事務局:第7期の任期は5月31日まで。各委員の感想文の締め切りは5月末。その後、活動報告書の原稿を作成。作成終了後、原稿をメールにて送付するので確認をお願いしたい。なお、委員のみなさんの感想は原文のまま載せる予定。</p> <p>(2)退任委員挨拶</p> <p>峯岸委員:皆さん、お付き合いいただきましてありがとうございます。富士見町の情報は、文化のことだけしか入らないので、この役は私じゃないなと思いやってまいりました。でも、祭などにも出演させていただきましたし、楽しくやらせていただきました。ありがとうございました。</p> <p>池谷委員:3年半ぐらい担当させていただいて、本当に地域のことが全くわからない状況からスタートでしたが、運営委員会を通してこのエリアのことをたくさん教えていただき、本当に勉強をさせていただいた3年半だったなと思っています。メンバーではなくなっていますが、学習会にはよく来ますし、地域を回っておりますので、引き続きよろしく願いいたします。</p> <p>本日お配りした、まちネットの裏面の載っている岡本という職員が次回以降担当です。</p> <p>事務局:今日ご欠席の堀内委員、井口委員もご退任となります。社会福祉協議会からは岡本委員、峯岸委員の後任には松本委員が決定しています。次期は8名体制でスタートの予定です。</p> <p>※次回開催 令和6年6月26日(水)18時30分～</p>
	<p>教育委員会生涯学習推進センター 柴崎学習館 電話 042-524-2773</p>